

El retraimiento de radicales, sagastinos, alfonsinos y carlistas que optaron por no presentarse a las elecciones a Cortes, aunque algunos lo hicieron a título particular en aquellas circunscripciones en las que disponían de un amplio apoyo, provocaron un descenso en la participación, acentuada por la carencia de lucha y la apatía del electorado. Así sucedió en las circunscripciones de la provincia de Albacete donde únicamente se presentó un contendiente republicano federal, excepto en el distrito de Almansa donde los federales se enfrentaron a Ramón López de Haro. La media española de participación fue bajísima (40%), situándose la media provincial veinticuatro puntos por encima. En realidad no había razones para ello, ya que se daban los mismos rasgos de ausencia de contendientes, retraimiento de la oposición y apatía electoral. El único caso donde hubo confrontación, en el de Almansa, la afluencia a las urnas ascendió al 83,9%. Sin embargo, en los restantes ésta fue incomprensiblemente alta (alrededor del 60%) ya que se trataba de lugares donde había un sólo candidato.

CUADRO 8
RESULTADOS DE LAS ELECCIONES A CORTES
EN LA PROVINCIA DE ALBACETE, MAYO DE 1873

<i>Distrito</i>	<i>Electores</i>	<i>Votant.</i>	<i>Particip.</i>	<i>Candidatos</i>	<i>Partidos</i>	<i>Votos</i>	<i>%</i>	<i>Vots</i>
Albacete	10.639	6.468	60'7%	Tomás Pérez Linares Otros	Rep. Fed.	6.464	99,9	4 0,0
C. Ibáñez	10.373	6.957	67'0%	Eduardo Sánchez Villora Otros	Rep. Fed.	6.950	99,0	7 0,0
Almansa	9.543	8.010	83'9%	José M ^a Pérez Rubio Ramón López de Haro	Rep. Fed.	4.640	57,9	3.370 42,1
Hellín	13.131	7.973	60'7%	Antonio Alfaro Giménez	Rep. Fed.	7.973	100,0	
Alcaraz	13.359	7.346	54'9%	Pedro Coca y García En blanco Otros	Rep. Fed.	7.220	98,3	122 1,6 4 0,1
TOTAL	57.045*	36.628*	64'2%					

Fuente: *Actas de los Señores Diputados*, Archivo de las Cortes, legajo 74, exp. 2; B.O.P.A., 26-5-1873. Elaboración propia.

(*) Miguel MARTINEZ CUADRADO ofrece unos datos diferentes (59.915 electores, 32.877 votantes y una abstención del 46%) que no concuerdan con los datos localizados en el Archivo de las Cortes. En *Elecciones y partidos políticos de España (1868-1931)*, vol. I, p. 390.